


¿QUIÉNES SOMOS?
La Dirección General de Aduanas es una dependen-
cia del Ministerio de Hacienda de la República Do-
minicana. Siendo la autoridad nacional de frontera, 
su responsabilidad trasciende el rol recaudador para 
ser garante, asimismo, de la salud de la población y 
la seguridad del Estado, por cuanto en los procesos 
de entrada y salida de mercancía tiene el deber de 
solicitar toda documentación y permisos que son re-
queridos por otras autoridades competentes, según el 
rubro que se trate, siempre de acuerdo con las leyes, 
normas y disposiciones legales, con integridad y dis-
posición de servicio.

MISIÓN
Ser un ente facilitador del comercio exterior, contribu-
yendo al crecimiento económico y la competitividad 
de la nación, con una adecuada fiscalización y vigi-
lancia del tráfico internacional de mercancías.

VISIÓN
Ser una aduana eficiente y moderna que responde 
de manera oportuna a las exigencias del comercio 
exterior, con una efectiva gestión de riesgo y altos es-
tándares de calidad, que promueve el cumplimiento 
normativo, sustentada en la integridad de sus recur-
sos humanos.

EDITORIAL
Iniciativas audaces en Aduanas
En cuatro meses y medio, en el intervalo comprendido 
entre el 17 de agosto y el 31 de diciembre de 2020, en 
la Dirección General de Aduanas (DGA) alcanzamos 
casi la mitad de los ingresos del año por concepto de 
recaudación, con las que a ritmo sostenido abonamos 
a la tarea del Poder Ejecutivo de recuperar la econo-
mía dominicana, que, como todas las del mundo, su-
fre una sacudida a la baja provocada por la pandemia 
de la COVID-19.

Una muestra de los logros obtenidos son las subastas: 
en la segunda del año 2020 realizada a través de la 
Bolsa Agroempresarial de la República Dominicana 
(BARD), en la Junta Agroempresarial (JAD), consegui-
mos un desempeño que sobrepasa el 84% por encima 
del monto total a recaudar.

Mayor satisfacción nos produce y compromete haber 
anunciado reducir, de casi siete días a 24 horas, el 
proceso de retiro de carga en los puertos.  Un ver-
dadero desafío, que nos reta a marcar un hito tras-
cendental encaminado a lograr la meta del Gobierno 
del presidente Luis Abinader, de hacer de la República 
Dominicana un país más competitivo y de convertirlo 
en un hub regional de clase mundial.

Para su efectividad nos abocamos a la tarea de una 
coordinación interministerial, entre Defensa, Agricul-
tura y Salud, carteras intervinientes en el proceso de 
desaduanización de mercancías, cada una en sus res-
pectivos roles.

La iniciativa, que lanzamos en la duodécima reunión 
del Comité Nacional de Facilitación de Comercio 
(CNFC) y segunda de nuestra gestión, entraña la si-
nergia entre el sector público y privado para la imple-
mentación del acuerdo de facilitación de comercio de 
la Organización Mundial del Comercio (OMC).

Su materialización nos induce, a como lo define la Cá-
mara Americana de Comercio de la República Domi-
nicana (AMCHAMDR), a la “simplificación de procesos 
y mejora de la competitividad, por la maximización del 
desempeño de cadenas de suministros, a través de la 
generación de soluciones logísticas que promuevan e 
incentiven el comercio internacional en República Do-
minicana”.

Junto al Consejo Nacional de Competitividad (CNC), 
que preside Peter Prazmowzki, saludamos la disposi-
ción de la AMCHAMDR, expresa en voz de su vicepre-
sidente Ejecutivo, William Malamud, por su compro-
miso de aunar esfuerzos para cristalizar la meta.

Como nada se logra sin Dios y la gente, hemos reco-
nocido como “Héroes del trimestre” a seis de nuestros 
colaboradores por sus méritos y aportes a los logros y 
avances de la DGA.

¡¡¡En Aduanas, estamos cambiando!!!

www.aduanas.gob.do

Síguenos en las redes sociales:
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Eduardo Sanz Lovatón resalta que desde que entró a la Dirección General de 
Aduanas (DGA) propició reducir la discrecionalidad que tiene un director, ya que 
“un Estado altamente discrecional, es altamente arbitrario”.

UNIÓN NACIONAL DE EMPRESARIOS
RECONOCE A DIRECTOR GENERAL DE ADUANAS

Santo Domingo.- La Unión Nacional de 
Empresarios (UNE) reconoció  al director 
general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, por 
sus aportes en el ámbito de la modernización, 
la facilitación de comercio y los aprestos para 
convertir al país en un hub logístico regional de 
clase mundial.

La placa de reconocimiento le fue entregada 
al titular de la Dirección General de Aduanas 
(DGA), por el presidente de la junta directiva 
de la UNE, Miguel Dauhjre, en el marco del 
desayuno-conferencia “Perspectiva de una 
Aduana Moderna” que se celebró en el Hotel 
Intercontinental Santo Domingo de esta capital.

Dauhjre expresó allí, en nombre de la Unión 
Nacional de Empresarios y sus asociados, 

“nos sentimos altamente agradecidos con Sanz 
Lovatón por sus grandes contribuciones desde la 
DGA al sector comercio”.

En tanto que el incumbente de la entidad 
recaudadora agradeció la distinción y destacó 
que siempre que puede comparte con los 
sectores y representantes del comercio, ya que 
estos son los socios esenciales del trabajo que 
realiza Aduanas. En su disertación, como orador 
invitado, Sanz Lovatón, afirmó que el hub 
logístico es una realidad que cada día genera 
más empleos, “porque la República Dominicana 
está de moda para invertir, por su ubicación 
geográfica y por otros aspectos en lo que agrega 
valor”.
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Pedro Moronta, Ángel Nader, Miguel Dauhajre, Eduardo Sanz Lovatón y Angelo Viro.

Eduardo Sanz Lovatón, director General de Aduanas habla sobre las 
nuevas iniciativas que tiene para la institución.

Puntualizó que “una de las metas esenciales 
del Gobierno que encabeza el presidente Luis 
Abinader es la de promover la inversión en el 
país. En ese orden, el año pasado captamos 
más de 3,000 millones de dólares y también 
superamos la barrera de 1,000 millones en 
zonas francas”. 

Acotó, “Nos ha tocado gobernar en una 
crisis mundial sin precedentes, pero aun así 
mostramos resiliencia. Hemos sido reconocidos 
por organismos internacionales, como la 
Organización Mundial de la Salud (OMS), y 
también hemos aumentado las recaudaciones”.
“Este es el momento para invertir, expandir sus 
negocios, hacer cosas nuevas, porque este país 
está en su mejor momento”, aseveró el director 
de la DGA.

De su lado, el presidente de la UNE, Miguel 
Dauhjre, afirmó “este tipo de encuentros entre 
La DGA y los principales actores del servicio 
aduanero sirve para romper barreras, consolidar 
la comunicación y la cooperación entre las 
autoridades y dicho sector”.

RECAUDACIONES
Durante su ponencia ante los empresarios, Sanz 
Lovatón reveló que, la DGA ha alcanzado cifras 
históricas al recaudar 191,981.1 millones, en lo 
que va de año. Mientras que en participación en 

los ingresos del Estado ha aumentado a 23.66% 
y sobre el porcentaje del PIB, incrementó en un 
3.70%.

OTROS TEMAS
Sanz Lovatón habló sobre las nuevas iniciativas 
de la DGA, entre las que resaltó el lanzamiento 
de un nuevo código de ética, el proceso de 
certificación ISO, compliance y antisoborno y la 
carta de compromiso al ciudadano.
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En República Dominicana se llevó a 
cabo la reunión de la Organización 

Mundial de Aduanas (OMA), para el 
cierre del Proyecto Tentáculo.

OMA reconoce DGA por decomiso y golpes 
financieros al crimen organizado

Santo Domingo.- Paul-Emile Gillain, gerente 
del Proyecto Tentáculo, reconoció los esfuerzos 
de la República Dominicana en contra de los 
delitos transfronterizos, destacando que fue 
el país uno de los primeros de la región en 
reportar ante la Organización Mundial de 
Aduanas (OMA), los mayores decomisos de 
dinero en efectivo. 

Gillain, un especialista en delitos financieros 
en la lucha contra el blanqueo de capitales y 
financiación del terrorismo, resaltó que varias 
de estas incautaciones fueron realizadas en 
distintos aeropuertos, siendo la más grande, 
una de US$482 mil, en el Aeropuerto de La 
Romana que iba a Canadá.

Estas informaciones fueron dadas a conocer, 
por el experto, durante las sesiones de 
trabajo realizadas por la OMA en el país, 
con la participación de 11 representantes 
internacionales de aduanas, a quienes se 
les presentaron estadísticas, incautaciones, 

fiscalizaciones y descubrimientos de nuevos 
métodos de tráfico de dinero obtenidos a través 
del Proyecto Tentáculo; así como de metales 
preciosos, joyas, armas, gemas y otros ilícitos 
transnacionales.

El Proyecto Tentáculo, implementado en 
Latinoamérica en el año 2019, es un programa 
conjunto entre la OMA, el grupo Egmont e 
Interpol financiado por el Departamento de 
Estado de los Estados Unidos, a través del 
Bureau of International Narcotics and Law 
Enforcement Affairs.

Este proyecto se centra en países y rutas que 
se encuentran en riesgo importante de ser 
explotados por organizaciones criminales y 
grupos terroristas transnacionales.

La actividad de cierre del proyecto estuvo 
moderada por David Kane, miembro de la 
OMA e investigador del Departamento de 
Seguridad Nacional de los Estados Unidos 
(DHS), quien agradeció la disposición y 
colaboración del director general de Aduanas, 
Eduardo Sanz Lovatón, representado por el 
subdirector técnico, Gabino José Polanco.
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A la capacitación de la Organización Mundial de Aduanas (OMA), para el cierre del Proyecto Tentáculo estuvieron presentes 
representantes de Costa Rica, España, Brasil, Italia Colombia, Chile, Perú, Panamá entre otros.

El subdirector técnico de la DGA Gabino José Polanco y David Kane, 
miembro de la OMA e investigador del Departamento de Seguridad 
Nacional de los Estados Unidos. 

Kane, al concluir el segundo día del evento, 
expresó que, “ha sido un enorme placer 
preparar un proceso de capacitación tan 
importante como este, en él que se trataron 
temas tan importantes, también elogio de cada 
país participante, a los que ofrecen servicio 
aduanero, y a quienes hicieron un excelente 
trabajo a lo largo del tiempo que duró el 
programa”.

En su disertación, dejó claro que es “importante 
crear sinergia, hacer esfuerzo en común en la 
lucha contra el lavado de dinero y financiación 
del terrorismo. Así como tener el espacio 
de las capacitaciones y mentorías en áreas 
aduaneras de alto riesgo”. Los ámbitos en que 
trabaja el programa son: tráfico de fauna y 
flora en extinción, armas, drogas, derechos de 
propiedad intelectual y terrorismo.

Ward Hunter, investigador del Departamento 
de Seguridad Nacional de los Estados Unidos, 
(HSI, por sus siglas en inglés), para la República 
Dominicana y Haití, dijo que gracias al proyecto 
Tentáculo se lograron operaciones en este país 
que arrojaron información sobre estructuras y 
personajes de relevancia internacional.

El evento se realizó en el auditorio del Club 
de Aduanas, de manera híbrida, con algunos 
actores presenciales y otros que asistieron de 

manera virtual. La actividad estuvo encabeza 
por David Kane, superior del programa 
contra el lavado de dinero y financiamiento 
del terrorismo de la Organización Mundial 
de Aduanas, OMA (ALA-CTF) y contó con 
las exposiciones de los representantes de 
las Aduanas de diferentes países: Thiago 
Morello, Brasil; Joge Thiabut, Chile; Sandra 
Liliana, Colombia; Nelson Monge Ruíz, Costa 
Rica; Remmy Belliot, Surinán; Edwin Gustavo, 
Perú; Rosa Chu, Panamá; Andrea Hernández, 
Ecuador; y participaron como invitados, 
España e Italia.
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Santo Domingo.- La Dirección General de 
Aduanas (DGA), a través de la Gerencia de 
Recursos Humanos, la Gerencia de Bienestar 
Institucional  y la Subdirección Administrativa 
y Financiera gestionaron que servidores del 
Ministerio de la Presidencia realizaran un 
operativo para verificar y explicar los detalles 
del Plan Nacional de Viviendas  Familia Feliz, 
a los colaboradores, de todos los niveles, de 
la institución, que apliquen para el mismo. 

Para impartir el taller, estuvieron en  la sede  
central de la DGA los facilitadores de este 
plan, con el cual el gobierno de Luis Abinader 
brinda las facilidades y el subsidio de los 
costos a cientos de miles de familias, para 
que estas puedan cumplir el sueño de tener 
un techo propio. 
   
Funcionarios del Ministerio de la Vivienda 
y Edificaciones (MIVED) estuvieron, durante 
dos días, explicando la naturaleza social de 

Preocupada por el progreso de sus colaboradores de todos los grupos ocupacionales, 
la Dirección General de Aduanas (DGA), gestionó que funcionarios del Ministerio de la 
Presidencia explicaran los requisitos, beneficios, alcance y objetivos del plan.

Aduanas acerca el Plan Nacional Viviendas
familia Feliz a todos sus colaboradores 

 Subdirector Administrativo Francis Almonte.
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Los colaboradores escuchan atentos las facilidades del proyecto del Plan Nacional de Viviendas  Familia Feliz.

este proyecto, el cual prioriza, en su primera 
etapa, a grupos de riesgos, como lo son las 
madres solteras, mujeres que fueron víctimas 
de violencia de género, familias que residen 
en zonas vulnerables y/o con algún miembro 
en situación de discapacidad, y los de bajos 
ingresos económicos, entre otros.

Explicaron que, contrario a otros proyectos, 
estas viviendas serán edificadas por diferentes 
constructoras, mediante la modalidad de 
alianza público-privada con el Estado, para 
las cuales el financiamiento se realizará 
a través de la banca comercial, con un 
préstamo hipotecario, lo que le permitirá a los 
beneficiarios obtener su título de propiedad al 
finalizar el contrato. 

Paola González del Ministerio de la Presidencia Plan Nacional de 
Viviendas Familia Feliz.

La doctora Mayra Perera, gerente de Bienestar Institucional.
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Santo Domingo Este.- El director general 
de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, fue 
reconocido por Porfirio Peralta, director general 
del Consejo Nacional de la Micro Pequeña y 
Mediana Empresa (Promipyme), por sus aportes 
al sector empresarial y por su respaldo a las 
confederaciones de empresarios y comerciantes 
del municipio Santo Domingo Este.

Peralta reconoció a Sanz Lovatón en el marco 
del Tercer Encuentro: “Unión de Comerciantes 
y Empresarios del municipio Santo Domingo 
Este”, realizado en el lobby de la alcardía SDE, 
organizado por Promipyme.

El funcionario de Promipyme agradeció al 
director de Aduanas realice contacto directo 
con el sector empresarial del MSDE, a los fines 
de conocer las inquietudes de los empresarios 
del municipio, y sobre todo fortalecer y dar 
apoyo a las Mipymes desde Aduana.

Aprovechó la ocasión para explicar a  Sanz 
Lovatón en qué consiste el Proyecto “Municipio 
Visionario”, que tiene entre sus ejes, Educación 
Ciudadana, Edúcate Verde, Fortalecimiento 
de Jóvenes Líderes, y el de la Unión de 
Comerciantes y Empresarios del municipio, 
que son parte de los objetivos de Promipyme.

“El proyecto surge gracias al potencial 
comercial que cada día crece y emerge en 
Santo Domingo Este, significó Porfirio Peralta, 
quien exhortó al sector empresarial a seguir 
unidos, para que “todos los empresarios nos 
mantengamos unidos y trabajando en favor 
de nuestro municipio”.

Por eso, agregó el director de Promipyme, 
“estamos a través de este proyecto invitando 
a líderes y funcionarios como Eduardo Sanz 
Lovatón, director general de Aduanas, a Luis 
Valdez, director de la Dirección General de 
Impuestos Internos, DGII, y al administrador 
del Banco de Reservas, Samuel Pereyra, 
precisó.

Informó que Luis Abinader, presidente de la 
república, ha mostrado un gran interés en el 
desarrollo del MSDE, por lo que  “seguiremos 
trabajando, unificando, fortaleciendo al sector 
empresarial”.

Al evento asistieron líderes y empren-
dedores pertenecientes al sector comer-
cio, que convergen en las distintas aso-
ciaciones.

Promipyme Reconoce a director
de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón
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Empresarios, líderes y emprendedores del comercio, miembros de diversas federaciones y confederaciones de Santo Domingo Este, 
escuchan a Eduardo Sanz Lovatón en su intervención.

Le felicitó por el gran trabajo que realiza en 
la DGA, destacando su gran eficiencia, al 
romper todos los parámetros, en cuanto a 
recaudaciones, al tiempo de anunciar que el 
18 de julio el ministro de Industria y Comercio, 
Victor-Ito -Bisonó, disertará ante los empresarios 
del municipio Santo Domingo Este.

Sanz Lovatón: Aduana registra 
exportaciones por mil millones de 
dólares mensuales durante 10 meses 
consecutivos

El director general de Aduanas disertó sobre el 
“Fortalecimiento y Apoyo a las Mipymes desde 
Aduanas” destacando los aportes al sector, 
gracias a la modernización impulsada por la  
nueva Ley de Aduanas.

Sanz Lovatón atribuye parte de los logros 
alcanzados en la DGA, a la modificación de 
la legislación que rige le entidad, lo que ha 
permitido que las recaudaciones se hayan 
incrementado en más de un 30%. “Somos el 
país número dos del Caribe y el número cuatro 
de todo el continente americano, con excelentes 
certificaciones, y es que antes el promedio de 
despacho duraba seis días y nueve horas, en 
la actualidad, solo dura dos días y diez horas”. 
“Hoy recaudamos más de mil millones, y 
cuando llegamos solo se recaudaba unos 600 
millones, eso significa un incremento de las 
recaudaciones de un 30% más”. “No es fácil 
el camino que hemos recorrido, nos ha tocado 
gobernar en la tormenta perfecta, pandemia, 
una guerra en Europa y a su vez generar 

cambios adicionales y todo eso, a casi dos 
años de gobierno, en medio de ese panorama 
hemos mantenido la paz social”, afirmó el 
incumbente de la DGA. 

Sanz Lovatón dijo:“ Llegamos a Aduanas a 
darle poder a la sociedad, para que haya reglas 
más claras, más transparentes, regulamos 
mejor las zonas francas, los incentivos fiscales, 
queremos ver a la República Dominicana con 
un marco legal fuerte y poco a poco lo hemos 
logrado”.

El director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, habla frente 
a más de veinticinco (25) asociaciones en el evento realizado por 
el Consejo Nacional de Promoción y Apoyo a la Micro, Pequeña y 
Mediana (Promipyme).
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Santo Domingo.- Colaboradores de las 
áreas de Planificación, Auditoría, Estadísticas, 
Administración, entre otras de la Dirección 
General de Aduanas (DGA), recibieron la 
charla “Creciendo en Transparencia”, sobre 
los formatos en que deben ser colgadas 
las informaciones de las secciones de 
transparencia para mayor compresión y 
facilidad de búsqueda de la ciudadanía. 

José Manuel Félix Polanco, experto en 
transparencia y gobierno abierto, de la 
Dirección General de Ética e Integridad 
Gubernamental (DIGEIG), explicó en detalles 
el alcance y los objetivos de la resolución 02-
2021, que crea el Portal Único de Transparencia 
y Establece las Políticas de Estandarización de 
las Divisiones de Transparencia. 

Carlos Gabriel Fernández, responsable de 
Acceso a la Información de la DGA, agradeció 
la participación activa de los presentes, 
y enfatizó el interés del director general, 
Eduardo Sanz Lovatón, de que en la entidad 

se apliquen a cabalidad todas las políticas 
de transparencia que emanen, tanto de la 
DIGEIG, como órgano rector en materia de 
ética y las decretadas por el Poder Ejecutivo.
 
“Se crea el Portal Único de Transparencia, 
como herramienta tecnológica actualizada y 
estandarizada para la publicidad, de forma 
veraz, completa, oportuna, congruente, 
actualizada, confiable, comprensible y 
verificable de toda la información pública de 
disponibilidad obligatoria de conformidad con 
la Ley General de Libe Acceso a la Información 
Pública”, establece el primer artículo de la 
resolución 02-2021. 

Experto de la Dirección General de Ética 
e Integridad Gubernamental (DIGEIG) 
expuso sobre la importancia de ofrecer 
información clara y oportuna a la 
ciudadanía. 

DGA imparte charla para ajustar secciones 
de transparencia a nuevos estándares

Gabriel Fernández, encargado del departamento de Acceso a la 
Información Pública.
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Santo Domingo.- Durante el mes de julio 
de 2022, en los días 18 y 19, la gerencia de 
Recursos Humanos realizó una jornada de 
capacitación, por medio del Taller Seguridad 
y Salud en el Trabajo, dirigido al personal 
ubicado en la administración de Haina 
Oriental.

Los temas tratados abarcaron historia y 
evolución de la Seguridad y Salud en el Trabajo, 
marco legal o jurídico sobre seguridad y 
Salud en el Trabajo de República Dominicana, 
Liderazgo-política, Reunión de Grupos- 
Comités, Reglas de Organización, Reglas de 
la institución, Preparación para Emergencias-
Brigadas, Control a la salud-seguimiento la 
salud, entre otros.

Los colaboradores del puerto de Haina Oriental fueron capacitados en 
“Seguridad y Salud”, durante un taller realizado en sus instalaciones.

Un taller para colaboradores de Haina Oriental

Colaboradores de la administración de la DGA, en el puerto de 
Haina, reciben formación en el taller sobre Seguridad y Salud.
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Santo Domingo. Con el objetivo de mantener 
el acompañamiento y la cercanía con los 
sectores empresariales, industriales y logísticos, 
la Dirección General de Aduanas (DGA)realizó 
un taller de capacitación sobre procesos 
anticipados necesarios para acogerse a los 
grandes beneficios del programa Despacho 
en 24 Horas. 

La permisología, facturación previa, plazos 
y formularios de inspección paraduanera, 
verificaciones de sanidad, rutas de éxito 
para el despacho anticipado, beneficios 
del Despacho en 24 Horas, procesos con 
operadores privados, entre otros, fueron parte 
de los temas tratados. 

El director general de Aduanas, Eduardo Sanz 
Lovatón, explicó que la DGA está cada vez 
más orientada a ser una entidad facilitadora 

del comercio, paralelo a su rol recaudatorio, 
obedeciendo a la transformación de la 
economía mundial.  “La prioridad que tiene 
el gobierno de Luis Abinader, de hacer de la 
logística el próximo gran renglón económico 
de la República Dominicana, potencializando 
de esa manera nuestras industrias, como ya lo 
vamos viendo con unas cifras en exportación 
por encima de los mil millones de dólares, ya 
casi el último año completo en la historia de 
nuestra economía”, enfatizó Sanz Lovatón.

La actividad también responde al cronograma 
de acción entre el sector público y privado, y al 
Plan Estratégico Institucional de la DGA.

Durante su participación, Circe Almánzar, 
vicepresidenta ejecutiva de la Asociación de 
Industrias de la República Dominicana (AIRD), 
llamó a los empresarios, industriales, agentes 
aduanales y operadores logísticos privados a 
que hagan sus procesos de manera anticipada 
para despachar en 24 horas, por las ventajas 
que supone.

Cirse Almánzar, vicepresidenta 
ejecutiva de la AIRD, valoró el enfoque 
innovador y de servicio que tiene la 
Dirección General de Aduanas. 

DGA pone a disposición de sectores 
productivos y logísticos beneficios 

del Despacho en 24 Horas 
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En el taller “Despacho anticipado”, participaron personalidades de comercio y aduaneros.

“Nuestro agradecimiento a la Dirección 
General de Aduanas porque no solamente 
es una institución que está completamente 
innovando, sino que tiene un enfoque de 
atención al cliente, y eso es importante”, 
puntualizó Almánzar. 

Daniel Peña, subdirector de Tecnología de la 
DGA, que encabezó el equipo de técnicos y 
expositores de la entidad, explicó que más 
que un taller, el encuentro es parte esencial 
de lo que esta gestión gubernamental se ha 
propuesto como país, lo cual se traduce en 
progreso, empleos y dinamismo.  

De su lado, Johannes Kelner, subdirector 
general de Aduanas, expuso sobre los 
imprevistos que pueden surgir en la cadena 
logística, a fin de evitarlos, como actuar 
frente a éstos y exhortó a los importadores y 
exportadores a comunicarse directamente con 
la entidad ante cualquier situación. 

También participaron directivos y expresidentes 
de la Asociación Dominicana de Agentes de 
Aduanas Inc. (ADAA); representantes de los 
operadores logísticos Haina International 
Terminals (HIT Río Haina); DP World Logistics; 
el gestor de equipos y servicios marítimos 
DPH y de la Dirección General de Control de 
Drogas (DNCD).

El programa Despacho en 24 Horas (D24H), 
puesto en marcha por la Dirección General de 
Aduanas, cumplió, el presente mes, su primer 
año en servicio, registrando la cifra récord 
de 30,000 contenedores procesados en 24 
horas o menos, al beneficiarse de procesos 
optimizados, reduciendo lo que antes se 
tomaba entre seis y siete días para lograrse.  

Cirse Almánzar, vicepresidenta ejecutiva de AIRD.
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Santo Domingo.- Con el inicio del proceso 
para la implementación de las normas ISO 
37001 de Sistemas de Gestión Antisoborno 
e ISO 37301 sobre Sistemas de Gestión de 
Cumplimiento Regulatorio, como estándares 
en todos sus servicios, la Dirección General 
de Aduanas continúa posicionándose como 
referente regional.

Con el lanzamiento a nivel externo de 
la implementación de estas normas 
internacionales, realizado ayer en la DGA, se 
busca prevenir cualquier conducta inadecuada 
en que pudiera incurrir algún colaborador 
suyo, y establece los procedimientos en caso 
de que se efectúe.

Aduanas calificó esta implementación como 
un hito institucional, por ser una organización 
potencialmente expuesta al soborno, debido 

a su naturaleza recaudadora, y porque la 
inobservancia o desconocimiento de ciertos 
procesos pudieran afectar la seguridad 
nacional, el desarrollo económico y las actuales 
y futuras inversiones extranjeras.  El director 
general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, 
reiteró que la transparencia, el cumplimiento 
y la integridad han sido un llamado y firme 
directriz de la gestión del gobierno de Luis 
Abinader, en respuesta a las demandas de 
nuestra sociedad.

Milagros Ortiz Bosch, directora general 
de Ética e Integridad Gubernamental y el 
abogado, Cristóbal Rodríguez, felicitaron 
a la DGA por enmarcar sus funciones 
recaudatorias y fiscalizadoras dentro de 
la ley y lo regulatorio.  

Dirección General de Aduanas inicia 
proceso para implementar normas ISO de 

antisoborno y de cumplimiento regulatorio

Cristóbal Rodríguez, abogado constitucionalista.
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Eduardo Sanz Lovatón, director general de Aduanas, Milagros Ortiz Bosch, directora DIGEIG, Luis Valdez Veras, director DGII.

“Cada vez que hay un peso que se gasta de 
manera excesiva, o que se deja de recaudar de 
manera complicitaria, es un peso que se burla de 
la miseria de este país”, expresó Sanz Lovatón. 
Milagros Ortiz Bosch, directora general de 
Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), 
felicitó a la Dirección General de Aduanas 
por enmarcar sus funciones recaudatorias y 
fiscalizadoras dentro de la ley y lo regulatorio.  
De su lado, Cristóbal Rodríguez, experto en 
derecho constitucional, explicó la importancia 
del cumplimiento normativo en un estado de 
derecho y felicitó a la DGA, en la persona de 
Eduardo Sanz Lovatón, por este paso, y por el 
lineamiento a la voluntad en materia de ética 
y transparencia del gobierno de Luis Abinader. 

“Es la primera vez que, en la República 
Dominicana, se implementa una cultura que 
regule la transparencia en las instituciones. 
El actual Gobierno está dando pasos firmes 
para erradicar la corrupción y la impunidad 
en nuestro país, dijo Cristóbal durante su 
participación en la actividad.

Mientras, Sumny Rojas, coordinadora de 
Procesos, explicó que, para la materialización 
de este hito, la entidad está agotando un 
proceso de formación y concientización entre 
sus colaboradores, y ha establecido líneas 
de denuncias físicas (buzones) y electrónicas 
(correos), que garantizan la protección y la 

confidencialidad de los denunciantes, tanto a 
nivel interno como externo.

Al acto asistieron: Luis Valdez Veras, director 
general de Impuestos Internos (DGII); Julia 
Bruno del Ministerio de Hacienda; Yovanny 
Molina de la Dirección General de Ganadería; 
Geidy Gómez, de la Dirección Nacional de 
Control de Drogas (DNCD); Rubén Burdiez del 
Instituto Dominicano de la Calidad (Indocal); 
el mayor general Rafael Alegría FF.AA. del 
Ministerio de Defensa; y el director general 
del C5i, vicealmirante Luis Rafael Lee Ballester 
ARD, entre otros. Así como relacionados a 
las actividades aduaneras y paraduaneras, 
a fin de que estos apoyen y contribuyan con 
la efectividad de la implementación de estos 
sistemas.

Más de las normas
Tanto el estándar Antisoborno como el de 
Cumplimiento minimizan los riesgos de 
corrupción, promueven la confianza con las 
comunidades y partes interesadas, reducen el 
incumplimiento y fortalecen la institucionalidad. 
Las normas ISO son un conjunto de estándares, 
con reconocimiento internacional, que fueron 
creados con el objetivo de ayudar a las 
organizaciones a establecer unos niveles de 
homogeneidad en relación con la gestión, 
prestación de servicios y desarrollo de 
productos y/o servicios.
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Los “Aduaneritos”, disfrutando del campamento.Mayor Miguel Pallero del Cuerpo Especializado de los Bomberos.

Santo Domingo.- La Dirección General 
de Aduanas (DGA) inició el campamento 
de verano “Aduaneritos 2022”, desde el 25 
al 29 de julio, dirigido para los hijos de los 
colaboradores de la institución en edades entre 
5 y 12 años. El campamento es organizado por 
la Cooperativa Nacional de servicios múltiples 
de empleados de Aduanas (COOPSEMA), en 
el cual 220 niños disfrutarán de actividades 
diversas, teniendo como sede el Club de 
Aduanas.

Lisandro Muñoz, presidente de COOPSEMA, 
explicó que el campamento no se hacía desde 
el 2019, por el tema de la pandemia, pero 

que este año se retomó el evento en el cual 
los niños reciben charlas sobre el ahorro, 
reforestación, de los bomberos, entre otras. 
“En este campamento los niños, no solo 
recibirán charlas instructivas, sino que también 
tendrán momentos lúdicos, donde se divertirán 
y también ofrecemos talleres en el ámbito 
de los deportes: natación, beisbol, voleibol, 
baloncesto, entre otras actividades. Muñoz, 
también habló de los monitores de “Aduaneritos 
2002”, los cuales son hijos de los trabajadores 
de la DGA, en edades entre 15 y 17 años.  

El día de la apertura contó con la participación 
de los bomberos, en la cual el mayor Miguel 
Pallero, quien concientizó a los niños sobre las 
concientizó a los niños sobre el cuidado que 
hay que tener ante situaciones de peligro, como 
el manejo con el fuego y artefactos peligrosos.

Los educadores de las distintas 
disciplinas a impartir son profesionales 
cualificados en sus áreas.

ADUANAS INAUGURA CAMPAMENTO
DE VERANO “ADUANERITOS 2022”
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En todo el mes de julio, el departamento de  
Aduanas Turísticas estuvo presente recibiendo 
a los atletas de alto rendimiento que 
representarón a la República Dominicana en 
competencias internacionales como los Juegos 
Bolivarianos y los Juegos Centroamericanos y  

del Caribe, así como al equipo que clasificó 
para participar en las próximas Olimpiadas, 
Centroamericanos, Panamericanos y 
Mundiales, ofreciendo una digna bienvenida a 
todos esos orgullos dominicanos.

Una comisión del departamento de Aduanas Turística siempre está presente 
para aplaudirlos a su regreso de los juegos fuera de RD.

LLegada al país de equipo de remo y canotaje.
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Los colaboradores de la administración Santo Domingo de la DGA 
escuchan el taller  “ Seguridad y Salud en el Trabajo”.

Los días 27 y 28 de julio, la Gerencia de Recursos Humanos realizó una jornada 
de capacitación por medio al “Taller de Seguridad y Salud en el Trabajo”, dirigido 
al personal ubicado en la administración de Santo Domingo, que dio inicio con las 
palabras de Miguel Antonio Ortega Hernández, Administrador.

Recursos Humanos continúa su 
jornada de capacitación 

Santo Domingo.  La Gerencia de Recursos 
Humanos realizó una jornada de capacitación,  
por medio al taller “Seguridad y Salud en el 
Trabajo”, dirigido al personal ubicado en la 
administración de Santo Domingo, que dio 
inicio con las palabras de Miguel Antonio 
Ortega Hernández, administrador de esa 
dependencia de la DGA.

Los temas tratados abarcan lo siguiente: Marco 
Legal o Jurídico Sobre Seguridad y Salud 
en el Trabajo en RD 87-01 y el R/522.06); 
Sistema de Gestión de Seguridad y Salud en el 
Trabajo; Liderazgo-Política, Preparación para 
emergencia-Brigadas; Reunión de Grupos- 
Comités; Análisis e investigación de accidentes; 
Inspecciones Planeadas; Control de la salud-
seguimiento a la salud; Entrenamiento- Plan 
de Capacitación y Reglas de Organización- 
Reglas de la institución.
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Puerto Plata, RD. La Dirección General de 
Aduanas (DGA), decomisó la cantidad de 
US$879, 020 equivalente a RD$47 millones 
642 mil en el aeropuerto Gregorio Luperón, 
los cuales llegaron al país por aviación 
general procedente de Islas Bahamas en varias 
maletas. 

Al momento de los pasajeros pasar sus equipajes 
por la máquina de Rayos X fue detectado por 
miembros de la Dirección General de Aduanas 
(DGA), el Cuerpo Especializado en Seguridad 
Aeroportuaria y de la Aviación Civil (CESAC) 
y la Dirección Nacional de Control de Drogas 
(DNCD), un perfil sospechoso en el equipaje 
de uno de los pasajeros, por lo que se procedió 
al chequeo manual, donde fue encontrada la 
cantidad de $879, 020 dólares americanos.

La aeronave pilotada por dos nacionales 
bahameños en la cual venían cinco pasajeros: 
una mujer de nacionalidad haitiana y cuatro 
hombres de nacionalidad bahameña, quienes 
al momento de arribar al aeropuerto fueron 
retenidos y conducidos por los equipos de 
seguridad para ser puestos a la acción de la 
justicia.

El conteo del dinero fue realizado por las 
autoridades de la DGA en presencia del 
Ministerio Público.  

Esta acción se pudo materializar gracias al 
esfuerzo en conjunto entre los organismos 
antes mencionados. 

El dinero fue ocupado gracias
a una operación conjunta con
el CESAC y la DNCD. 

Aduanas decomisa unos US$879, 020 
procedentes de Islas Bahamas
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